

Heidelberg, 23. Oktober
2024

MEDIZIN TRIFFT KULTUR: 100 JAHRE THOMAS MANN'S „DER ZAUBERBERG“ UND DIE TUBERKULOSE HEUTE

Die Thoraxklinik am Universitätsklinikum Heidelberg lädt am 30. Oktober 2024 alle Interessierten zu einem facettenreichen Programm ins Rohrbacher Schlösschen ein.

Anlässlich des 100-jährigen Jubiläums von Thomas Manns Roman „Der Zauberberg“, der in einem Tuberkulose-Sanatorium in den Schweizer Alpen spielt, lädt die Thoraxklinik Heidelberg am 30. Oktober 2024 von 17.30 bis 20 Uhr herzlich ins Rohrbacher Schlösschen (Röntgenstraße 1, 69126 Heidelberg) ein. Gemeinsam mit der Abteilung für Tropenmedizin des Universitätsklinikums Heidelberg (UKHD), dem Universitätsklinikum des Saarlandes sowie Schauspielerinnen und Schauspielern des Nationaltheaters Mannheim wurde ein vielfältiges Programm zusammengestellt.

Die Besucher erwarten eine facettenreiche Mischung aus Literatur, Medizin und Kultur: Lesungen aus „Der Zauberberg“, eine Führung durch das Tuberkulose-Museum und spannende Vorträge zu aktuellen Entwicklungen in der Tuberkulose-Forschung. Im Anschluss können sich die Gäste auf thematisch passende Cocktails – gemixt von Prof. Dr. Felix Herth, Ärztlicher Direktor der Thoraxklinik und Prof. Dr. Franziska Trudzinski, Abteilung für Pneumologie an der Thoraxklinik – und Fingerfood freuen. Die Veranstaltung richtet sich an alle Interessierten. Der Eintritt ist frei; die Klinik freut sich über eine Spende an die Thoraxstiftung.

Das Programm im Überblick

Begrüßung und Einführung

Prof. Claudia Denkinger, Abteilung für Infektions- und Tropenmedizin, UKHD

Prof. Franziska Trudzinski, Abteilung für Pneumologie, Thoraxklinik am UKHD

Franziska Betz, Dramaturgin am Nationaltheater Mannheim

Musikalische Einstimmung

Dr. Markus Polke, Thoraxklinik am UKHD, singt „Die Tuberkulose Moritat“ begleitet von Walter Roth, WaRo-Verlag Heidelberg

Lesung aus „Der Zauberberg“

Schauspieler des Ensembles des Nationaltheaters Mannheim
mit radiologischer Unterstützung von:

Prof. Claus Peter Heußel, Abteilung für Radiologie, Thoraxklinik

Dr. Matthias Wiebel, Abteilung für Pneumologie, Thoraxklinik

Vorträge zur Tuberkulose heute

Eine globale Perspektive: Prof. Sören Becker, Institut für Medizinische
Mikrobiologie und Hygiene, Universitätsklinikum des Saarlandes

Diagnostik, Impfung, Therapie und Implementierung: Prof. Claudia

Denkinger, Abteilung für Infektions- und Tropenmedizin, UKHD

Vorstellung aktueller Patientenfälle

Dr. Britta Kölking, Abteilung für Infektions- und Tropenmedizin, UKHD

Dr. Claudius Gottschalk, Abteilung für Pneumologie, Thoraxklinik am UKHD

Dr. Michael Weise, Abteilung für Pneumologie, Thoraxklinik am UKHD

Priv.-Doz. Monika Eichinger, Abteilung für Radiologie, Thoraxklinik am

UKHD

Über Thomas Manns „Der Zauberberg“: In diesem 1924 veröffentlichten Roman folgt der Leser der Geschichte von Hans Castorp, einem jungen Ingenieur, der seinen Cousin in einem Tuberkulose-Sanatorium in den Schweizer Alpen besucht. Aus einem geplanten kurzen Besuch werden sieben Jahre, da er selbst erkrankt. Der Roman beleuchtet Castorps körperliche und geistige Entwicklung sowie seine Begegnungen mit verschiedenen philosophischen und politischen Weltanschauungen. In „Der Zauberberg“ reflektiert Thomas Mann über Krankheit, Zeit, Leben und Tod – und die geistige Lage Europas vor dem Ersten Weltkrieg.

Copyright:© Thomas Mann "Der Zauberberg". Leserechte mit freundlicher Genehmigung der S. Fischer Verlag GmbH, Frankfurt am Main

Die Thoraxklinik am Universitätsklinikum Heidelberg (UKHD) ist die größte Lungenfachklinik Europas, an der seit mehr als 100 Jahren Erkrankungen der Lunge und des Brustkorbs versorgt werden. Die fachgerechte Behandlung umfasst alle modernen Diagnostik- und Therapieverfahren wie Lungenfunktion, Bronchoskopie, Bildgebung und OP-Roboter. Die international anerkannten medizinischen Abteilungen behandeln bundesweit mit die meisten gut- und bösartigen Lungenerkrankungen. Sie gehört zu den wenigen Exzellenzzentren für Thoraxchirurgie in Deutschland. Alle modernen Diagnose- und Therapieverfahren werden vor Ort angeboten und kontinuierlich weiterentwickelt. Die Präzisionsonkologie vertritt im Nationalen Centrum für Tumorerkrankungen (NCT) Heidelberg den Bereich der Lunge. Über die

Jahre wurde die bundesweit größte Lungenbiobank aufgebaut. Die Thoraxstiftung Heidelberg fördert gezielt Projekte in Wissenschaft, Forschung, Krankenversorgung und Prävention.

Weiterhin ist die Klinik Teil des Deutschen Zentrums für Lungenforschung (DZL) und arbeitet eng mit dem Deutschen Krebsforschungszentrum (DKFZ) zusammen. Seit 2009 ist die Klinik ein zertifiziertes Lungenkrebszentrum durch die Deutsche Krebsgesellschaft (DKG) sowie zertifiziertes Weaningzentrum (DGP), zertifiziertes Schlafzentrum (DGSM), zertifiziertes Mukoviszidosezentrum und Mitglied im Europäischen Netzwerk seltener Erkrankungen

Weitere Informationen im Internet

[Programm der Veranstaltung](#)

[Abteilung für Pneumologie und Beatmungsmedizin, Thoraxklinik am UKHD
Thoraxklinik Heidelberg: Diagnostische und Interventionelle Radiologie mit
Nuklearmedizin \(thoraxklinik-heidelberg.de\)](#)

Kontakt

Kirsten Gerlach M.A.

Presse- und Öffentlichkeitsarbeit

Thoraxklinik-Heidelberg gGmbH

Röntgenstr. 1/69126 Heidelberg

Tel: 06221/396-2101/Fax: 06221/396-2102

E-Mail: Kirsten.Gerlach@med.uni-heidelberg.de

www.thoraxklinik-heidelberg.de